
 

 

 

 

 
UNITÀ COORDINAMENTO MUNICIPIO 4 

DOCUMENTO N. 8 DEL 21 MARZO 2024 
 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 4 
 
OGGETTO: Linea ATM 77 
 
Seduta pubblica del 21/03/2024 
 

CONSIGLIERI/CONSIGLIERE IN CARICA 
 

BIANCO STEFANO Presidente Municipio 
ALENI STEFANIA Presidente Consiglio 
  
ARENA FRANCESCO PANDOLFINO GABRIELE 
BARATELLI PAOLA PAZZAGLIA CHIARA 
BASSI PAOLO GUIDO PEREGO GIACOMO 
BIGATTI LOREDANA PEPE GIUSEPPE PIETRO 
BORGHI DAVIDE POZZANI ROSA 
BOSSI EMANUELA ROBERTI SIMONE 
CECCHETTO MASSIMILIANO ALESSANDRO ROCCA DAVIDE 
CORMIO MARCO SCALFI MARGHERITA 
DI MATTEO ALFONSO SCHIAFFINO LAURA 
FERRARI BARDILE DAVIDE SCHIANNI MAURIZIO 
FLORIO STEFANO SCIASCIA BENEDETTA 
MARI PIETRO STEFANELLI TOMMASO 
MARIANI GIANCARLO MARIA STRANGI FABIO ROBERTO ALESSANDRO 
MELLONI MARINA ROSA GIUSEPPINA TURRONI ANNALISA 
MISANI ANGELO MARIO  

  
 

Fa琀琀o eseguire l’appello nominale dal Segretario verbalizzante, la Presidente del Consiglio di 
Municipio Stefania Aleni, che assume la Presidenza, accerta che risultano presen琀椀 all’appello n. 20 
Consiglieri.  
Assen琀椀 i Consiglieri: Arena, Bassi, Mari, Pandol昀椀no, Pazzaglia, Pepe, Pozzani, Scal昀椀, Schianni, 
Strangi, Turroni. 
Partecipa all’adunanza la Responsabile Unità Organi Municipio 4 do琀琀.ssa Carmela Bagnato. 
La Presidente, accertato il numero legale degli intervenu琀椀, dichiara aperta la seduta alle ore 
19.08.     
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Votazione proposta documento 
 

La Presidente pone in votazione la proposta di documento in ogge琀琀o.   
Al riscontro dei vo琀椀 (scrutatori i consiglieri Misani, Florio, Bossi), la votazione dà il seguente esito:  
  
presen琀椀      n. 16          Consiglieri  
favorevoli   n. 6    
contrari       n. 4 (Cecche琀琀o, Pepe, Perego, Rober琀椀) 
astenu琀椀       n. 4 (Aleni, Cormio, Scal昀椀, Strangi)  
presen琀椀 non votan琀椀 n. 2 (Biga琀�, Florio)  
assen琀椀         n. 15 (Arena, Baratelli, Bianco, Borghi, Di Ma琀琀eo, Mari, Melloni, Misani, Pandol昀椀no, 
Pazzaglia, Pozzani, Schianni, Sciascia, Stefanelli, Turroni) 
 
La Presidente del Consiglio di Municipio ne fa la proclamazione. 
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IL CONSIGLIO DI MUNICIPIO 
 
PREMESSO CHE: 
 

 A seguito del riasse琀琀o della rete Filo-tramviaria, in par琀椀colare per la linea 77, è 
opportuno evidenziare quanto richiesto dai residen琀椀 del Quar琀椀ere Corve琀琀o a seguito 
della soppressione di ben due fermate in corrispondenza della via Ravenna; 

 Il Quar琀椀ere in argomento si presenta demogra昀椀camente interessato da interi edi昀椀ci 
di proprietà del Comune nonché di Aler, questa cara琀琀eris琀椀ca evidenzia la 
concentrazione di ci琀琀adini pressoché anziani, con di昀케coltà motorie rilevan琀椀 e, di 
conseguenza, sogge琀� a con琀椀nui spostamen琀椀 presso stru琀琀ure sanitarie quali il 
Policlinico.  

 
CONSIDERATO CHE: 
 

 La stessa via San Dionigi, parallela alla Via Ravenna, non è interessata ad alcun 琀椀po di 
servizio di trasporto pubblico, sennonché l’unica fermata si trovi presso il civico 99, 
ben distante dalla fermata di via dei 500 e dai residen琀椀 del quar琀椀ere compreso tra 
San Dionigi e via Ravenna; 

 Il vecchio percorso che la linea ATM 77 perme琀琀eva all’utenza, sopra琀琀u琀琀o quella di 
“categoria prote琀琀a”, di recarsi in maniera agevole dalle vie principali del Corve琀琀o al 
Policlinico di Milano senza e昀昀e琀琀uare cambi di linea; 

 Che il forte concentramento di persone disabili e di età avanzata renderebbe il servizio 
di pubblica u琀椀lità veramente adeguato alle situazioni di acclarato disagio se la linea 
della “77” ritornerebbe allo “status quo ante” ripercorrendo il tragi琀琀o 
precedentemente soppresso nonché prevedendo in aggiunta allo stesso la via San 
Dionigi; 

 In un documento condiviso, con mozione urgente votata e passata ad unanimità, era 
stato richiesto il ripris琀椀no totale di alcune linee di super昀椀cie tra le quali la 77; 

 La Cos琀椀tuzione italiana all’ar琀椀colo 3 sancisce l’impegno da parte dello Stato di 
rimuovere gli ostacoli di ordine economico e sociale che limitano l’esercizio di pari 
dignità tra i ci琀琀adini; 

 Il Comune dovrebbe colmare le distanze e garan琀椀re il superamento di par琀椀colari 
di昀케coltà nell’accesso ai tradizionali mezzi di trasporto pubblico considerando, tra 
l’altro, l’alta concentrazione di persone con eviden琀椀 di昀케coltà presen琀椀 nella zona 
interessata dalle modi昀椀che da apporre alla viabilità.  

 
E CHE: 
 

 Ad alcuni residen琀椀 la stessa società ATM rispondeva via mail (Cas-2525447-c4B2Q0) 
in data 13 novembre 2023 alla richiesta di implementare il servizio is琀椀tuendo una 
fermata all’altezza dei civici dal 48 al 60 di via San Dionigi, condividendo tale richiesta 
riportandone l’esigenza presso gli u昀케ci del Comune.  

 
IMPEGNA IL PRESIDENTE E LA GIUNTA DI MUNICIPIO 

 
Pur mantenendo quanto a suo tempo deliberato, a farsi portavoce a昀케nché venga accolta la 
richiesta d’implementazione di tale fermata. 
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